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3.2 Neue Anfragen 

3.2.1 Leerstand nutzen: Schulräume statt Leerräume? 
AN/0038/2017 

Frau Naegele, sachkundige Einwohnerin (SPD), warnt davor, Unterricht zu ver-
schlechtern. Einerseits stelle sich die Frage, ob Schulunterricht in einem Gebäude mit 
Büroräumen durchgeführt werden kann. Unterricht gehöre immer in den Zusammen-
hang einer Schule, deren Stundenpläne optimal auf die Schülerinnen und Schüler 
ausgerichtet sein müssen, damit es nicht zu hohen Stundenausfallzeiten kommt. Auch 
Fachräume müssen schnell erreichbar sein.. Die Ausgliederung ganzer Jahrgänge 
führe zu einem Qualitätsverlust und zum Ausschluss von Einzelangeboten wie Mittag-
essen, Ganztagsangeboten etc. 

Frau Ruffen, sachkundige Bürgerin (FDP), erwidert, dass gerade die Oberstufen kaum 
noch an Programmen der Schule wie Mittagsbetreuung teilnehmen. Der Zustand der 
Fachräume sei schlecht und gegenüber der Möglichkeit zur Bildung eines breiteren 
Kursangebotes zum Arbeiten in Kleingruppen nachrangig. Aufenthaltsmöglichkeiten 
für die Oberstufe seien auf Grund von Raummangel an vielen Schulen weggefallen.  

Frau Dr. Klein erklärt, dass man das Problem Schulraummangel auf diese Weise nicht 
langfristig lösen kann. In der Regel sei in Bürogebäuden kein zweiter Fluchtweg oder 
nur unzureichender Brandschutz vorhanden. In Einzelfällen nutze man gerade im 
Oberstufenbereich bereits leer stehende Bürogebäude; so nutzte zum Beispiel die 
Oberstufe der KAS Räume an der Hohen Pforte des Friedrich-Wilhelm-Gymnasiums.  

Frau Laukat erklärt für die Stadtschulpflegschaft, dass die Eltern gegen die Bildung 
von Dependancen sind. 

Frau Gerlach, sachkundige Einwohnerin (Die Piraten), weist darauf hin, dass es sich 
um einen Prüfantrag handelt und macht den Vorschlag, die Nutzbarkeit des Unikums 
oder anderer Einrichtungen der Universität für das Elisabeth-von-Thüringen-
Gymnasium oder das Schiller-Gymnasium zu prüfen. 

Frau Naegele gibt zu bedenken, dass es bei Dependancen keine personellen Res-
sourcen gibt, sodass Wegstrecken zwangsläufig Unterrichtsausfall zur Folge haben. 

Herr Thelen, Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN, empfiehlt, nach den Umständen des 
Einzelfalls zu entscheiden. Nach umfangreichen Erneuerungen von Fachräumen in 
den vergangenen Jahren seien viele weiterführende Schulen in diesem Bereich gut 
ausgestattet. 

4 Vorlagen der Verwaltung 

4.1 Errichtung eines Mensa-Neubaus in modularer Bauweise für die  
Gemeinschaftsgrundschule Lochnerstr. 13-15, 50674 Köln  
Baubeschluss 
0837/2016 

Frau Nesseler-Komp, CDU-Fraktion, möchte wissen, ob sie richtig gelesen hat, dass 
im Neubau kein Platz für Toiletten vorgesehen sei. 


